

à l'Université Simon Fraser et à l'Université de Toronto qu'à l'Université Dalhousie et à McGill. Un étudiant inscrit à McGill pourrait compléter les matières offertes au programme par un cours d'histoire africaine donné à l'Université Sir George Williams.

Les autres universités où l'on peut suivre un certain nombre de cours sur l'Afrique sont Carleton, Laval et Waterloo. Cette dernière possède de grandes ressources pour des études d'histoire africaine. En outre, une dizaine d'universités offrent un ou deux cours qui portent exclusivement sur l'Afrique. La plupart sont des cours de géographie ou d'histoire; quelques-uns traitent d'anthropologie.

L'Université de Montréal offre aux étudiants diplômés un programme d'un an menant au diplôme d'Études africaines. Les facultés et sections d'anthropologie, d'histoire, de droit, de sciences politiques et de langues donnent des cours qui portent exclusivement sur l'Afrique. La langue enseignée est l'arabe. Les matières relatives au programme sont la démographie, l'économique, la géographie, la linguistique, la religion et la sociologie.

Le travail le plus important sur l'Afrique consiste en études supérieures dans une seule discipline. Carleton, Dalhousie, Laval, McGill et Toronto font savoir qu'un certain nombre de diplômés ont choisi des matières concernant l'Afrique. A Laval, l'Institut supérieur des sciences humaines coordonne, à la Faculté des sciences sociales, les programmes interdisciplinaires d'études supérieures qui ont trait aux régions en voie de développement et en particulier à l'Afrique francophone. A McGill, le Centre d'études